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 Poética & Filosofia Cultural - Padre Fábio de Melo 

1. “A vida requer cuidado. Os amores também. Flores e espinhos são belezas 

que se dão juntas. Não queira uma só, elas não sabem viver sozinhas... 

Quem quiser levar a rosa para sua vida, terá de saber que com elas vão 

inúmeros espinhos. Não se preocupe a beleza da rosa vale o incômodo dos 

espinhos...” (Padre Fábio de Melo) 

2. “O amor é provado no fogo, na dura experiência de dar a vida pelo outro. 

Caso contrário, não é amor; é ilusão. Você sabe que alguém o ama não pelo 

que ele fala, mas pelo que faz. O amor não sobrevive de teorias. Não adianta 

falar para seu filho que o ama se seus gestos não correspondem a esse amor. 

Palavras sem gestos não edificam.” (Padre Fábio de Melo) 

3. O Amor é agora  

“O grande segredo da vida é viver o dia  

Amanhã não sei o que vai ser, melhor viver agora  

A vida passa tão depressa, semelhante ao vento  

Não espere para amar depois  

Talvez não dê mais tempo  

Amor foi feito para amar  

Perdão foi feito pra se dar  

Não semeie pra colher depois, o tal ressentimento  

Portanto é melhor viver  

Pensando ser a despedida  

Olhando tudo ao seu redor  
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Como quem vai embora  

Pudera eu fazer virar palavra este meu sentimento  

E te dizer o quanto sou feliz por seres meu amigo  

Pudera eu abrir meu coração e te mostrar o fundo  

Te revelar com gestos e palavras  

Que te amo muito  

Pudera eu retroceder na história, regressar no tempo  

Reencontrar aqueles que partiram sem o meu abraço  

Mas eu bem sei que o essencial de hoje é viver o agora  

Melhor assim: nem antes, nem depois  

O amor é agora  

Não deixes pra fazer depois se pode ser agora  

Um sorriso custa muito pouco e ilumina a alma  

Não permita que o sol se ponha sobre a tua ira  

Não há mágoa que no coração mereça ser trazida  

 

Amor foi feito para amar  

Perdão foi feito pra se dar  

Não semeie pra colher depois, o tal ressentimento  

Portanto é melhor viver  

Pensando ser a despedida  

Olhando tudo ao seu redor  

Como quem vai embora” 

(Padre Fábio de Melo) 

4. “Amor que é amor dura a vida inteira. Se não durou é porque nunca foi 

amor. O amor resiste á distância, ao silêncio das separações e até as traições. 

Sem perdão não há amor. Diga-me quem você mais perdoou na vida, e eu 

então saberei dizer quem você mais amou. 

O amor é equação onde prevalece a multiplicação do perdão. Você percebe no 

momento em que o outro fez tudo errado, e mesmo assim você olha nos olhos 

dele e diz: „Mesmo fazendo tudo errado eu não sei viver sem você. Eu não 

posso ser nem a metade do que sou se você não estiver por perto‟. 
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O amor nos possibilita enxergar lugares do nosso coração que sozinhos jamais 

poderíamos enxergar. 

O poeta soube traduzir bem quando disse: „Se eu não te amasse tanto assim, 

talvez perdesse os sonhos dentro de mim e vivesse na escuridão. Seu eu não 

te amasse tanto assim, talvez não visse flores por onde eu vi, dentro do meu 

coração!‟ (Padre Fábio de Melo) 

5. “A maior prisão que podemos ter na vida é aquela quando a gente descobre 

que estamos sendo não aquilo que somos, mas o que o outro gostaria que 

fôssemos.  

Geralmente quando a gente começa a viver muito em torno do que o outro 

gostaria que a gente fosse, é que a gente tá muito mais preocupado com o que 

o outro acha sobre nós, do que necessariamente nós sabemos sobre nós 

mesmos. 

O que me seduz em Jesus é quando eu descubro que n'Ele havia uma 

capacidade imensa de olhar dentro dos olhos e fazer que aquele que era 

olhado reconhecer-se plenamente e olhar-se com sinceridade. 

Durante muito tempo eu fiquei preocupado com o que os outros achavam ao 

meu respeito. Mas hoje, o que os outros acham de mim muito pouco me 

importa [a não ser que sejam pessoas que me amam], porque a minha 

salvação não depende do que os outros acham de mim, mas do que Deus 

sabe ao meu respeito.‟‟ (Padre Fábio de Melo)  

6. A Maturidade 

“A maturidade nos faz perceber que não podemos mudar os fatos 

A maturidade faz parte de um processo. Em um processo não podemos 

queimar etapas. Ele é lento, chato e demorado. Uma criança passa por um 

momento de amadurecimento a partir do momento que começa a brincar. 

 

A maturidade acontece, quando tomamos posse do que nós somos, para aí 

então poder nos dividir com os outros. Isso faz parte do processo de 

maturidade.  
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Não nascemos amando, pelo contrário, queremos ter a posse dos outros. Essa 

é a forma de amar da criança, pois ela não consegue pensar de maneira 

diferente. Ela não consegue entender que o outro não é ela. Quantas pessoas 

já adultas pensam assim, trata-se da incapacidade de amar, falta de 

maturidade.  

 

Todos os encontros de Jesus levam a implantação do Reino de Deus. Mas só 

pode implantar esse reino quem é adulto, que já entende que só se começa a 

amar a partir do momento, que eu não quero mudar quem eu amo.  

 

Geralmente quando tememos alguém ruim ao nosso lado, é porque nos 

reconhecemos naquela pessoa. Jesus não tinha o que temer porque era 

puramente bom, por isso contagiava os que estavam ao seu lado.  

 

Na maturidade de Jesus você encontra a capacidade imensa de amar o outro 

como ele é. Amar significa: amar o outro como ele é. Por isso quando falamos 

em amar os outros, podemos perceber o quanto deixamos de ser crianças. 

Devemos nos questionar a todo o momento quanto a nossa maturidade. A 

santidade começa na autenticidade. 

 

Por isso Jesus nos pede para ser como as crianças, que são verdadeiras e 

simples. É nisso que devemos manter da nossa infância e não a forma de 

possuir as coisas para si. 

 

Você tem condições para perceber a sua maturidade. É só observar se você é 

obediente mesmo quando não há pessoas ao seu redor. Você não precisa que 

ninguém te observe, pois você já viu aquilo como um valor. Pessoas imaturas 

sofrem dobrado. Pessoas imaturas querem modificar os fatos, pessoas 

maduras deixam que os fatos os modifiquem.  

 

A maturidade nos faz perceber que não podemos mudar os fatos. Um imaturo 

ganha um limão e o chupa fazendo careta. O maduro faz uma limonada com o 

limão que ganhou. Muitas vezes os nossos relacionamentos de amizade são 
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uns fracassos porque somos imaturos. Amigos não são o que imaginamos, 

mas o que eles são e com todos os defeitos. 

 

Amizade é processo de maturidade que nos leva ao verdadeiro encontro com 

as pessoas que estão ao nosso lado. Elas têm todos os defeitos, mas fazem 

parte da nossa vida e não a trocamos por nada deste mundo. Isso porque 

temos alma de cristão e aquele que tem alma de cristão não tem medo dos 

defeitos dos outros, porque sabe que aqueles defeitos não serão espelhos para 

nós, mas seremos um instrumento de Deus para ele superar esse defeito. 

Padre só pode ser padre a partir do momento que é apaixonado pelos calvários 

da humanidade. Se você não consegue lidar com os limites dos outros, é 

porque você não consegue lidar com os seus limites. 

 

A rejeição é um processo de ver-se. Toda vez que eu quero buscar no outro o 

que me falta, eu o torno um objeto. Eu posso até admirar no outro o que eu não 

tenho em mim, mas eu não tenho o direito de fazer do outro uma 

representação daquilo que me falta. Isso não é amor, isso é coisa de criança.  

O anonimato é um perigo para nós. É sempre bom que estejamos com 

pessoas que saibam quem somos nós e que decisões nós tomamos na vida. É 

sempre bom estarmos em um lugar que nos proteja. Amar alguém é viver o 

exercício constante, de não querer fazer do outro o que a gente gostaria que 

ele fosse.  

 

A experiência de amar e ser amado é acima de tudo a experiência do respeito.  

Como está a nossa capacidade de amar? Uma coisa é amar por necessidade e 

outra é amar por valor.  

 

Amar por necessidade é querer sempre que o outro seja o que você quer. 

Amar por valor é amar o outro como ele é, quando ele não tem mais nada a 

oferecer, quando ele é um inútil e por isso você o ama tanto.  

 

Na hora que forem embora as suas utilidades, você vai saber o quanto é 

amado. Tudo vai ser perdido, só espero que você não se perca. Enquanto você 

não se perder de si mesmo você será amado, pois o que você é significa muito 
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mais do que você faz. O convite da vida cristã é esse: que você possa ser mais 

do que você faz! ” (Padre Fábio de Melo) 

7. Só dê ouvidos a quem te ama  

“Só dê ouvidos a quem te ama. Outras opiniões, se não fundamentadas no 

amor, podem representar perigo. Tem gente que vive dando palpite na vida dos 

outros. O faz porque não é capaz de viver bem a sua própria vida. É 

especialista em receitas mágicas de felicidade, de realização, mas quando 

precisa fazer a receita dar certo na sua própria história, fracassa. 

 

Tem gente que gosta de fazer da vida alheia a pauta principal de seus 

assuntos. Tem solução para todos os problemas da humanidade, menos para 

os seus. Dá conselhos, propõe soluções, articula, multiplica, subtrai, faz de 

tudo para que o outro faça o que ele quer.  

 

Só dê ouvidos a quem te ama, repito. Cuidado com as acusações de quem não 

te conhece. Não coloque sua atenção em frases que te acusam injustamente. 

Há muitos que vão feridos pela vida porque não souberam esquecer os insultos 

maldosos. Prenderam a atenção nas palavras agressivas e acreditaram no 

conteúdo mentiroso delas. 

Há muitos que carregam o fardo permanente da irrealização porque não se 

tornaram capazes de esquecer a palavra maldita, o insulto agressor. Por isso 

repito: só dê ouvidos a quem te ama. Não se ocupe demais com as opiniões de 

pessoas estranhas. Só a cumplicidade e conhecimento mútuo pode autorizar 

alguém a dizer alguma coisa a respeito do outro. 

 

Ando pensando no poder das palavras. Há palavras que bendizem, outras que 

maldizem. Descubro cada vez mais que Jesus era especialista em palavras 

benditas. Quero ser também. Além de bendizer com a palavra, Ele também era 

capaz de fazer esquecer a palavra que amaldiçoou. Evangelizar consiste em 

fazer o outro esquecer o que nele não presta, e que a palavra maldita insiste 

em lembrar. 

 

Quero viver para fazer esquecer... Queira também. Nem sempre eu consigo, 
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mas eu não desisto. Não desista também. Há mais beleza em construir que 

destruir. 

 

Repito: só dê ouvidos a quem te ama. Tudo mais é palavra perdida, sem alvo e 

sem motivo santo. 

 

Só mais uma coisa. Não te preocupes tanto com o que acham de ti. Quem 

geralmente acha não achou nem sabe ver a beleza dos avessos que nem 

sempre tu revelas. 

O que te salva não é o que os outros andam achando, mas é o que Deus sabe 

a teu respeito.” (Padre Fábio de Melo) 

8. “Eu sempre acho que às vezes na vida, a gente vive tão mal, às vezes a 

gente precisa perder as pessoas pra descobrir o valor que elas têm. Às vezes 

as pessoas precisam morrer pra gente saber a importância que elas tinham, e 

isso uma vez na minha vida isso aconteceu. Estava eu na minha casa de 

manhã, quando recebi um telefonema que minha irmã estava morta, minha 

irmã mais nova, cheia de vida de repente não existe mais. 

Fico pensando assim, que às vezes na vida o ensinamento mais doído seja 

esse, quando na vida nos já não temos mais a oportunidade de fazer alguma 

coisa, e o inferno talvez seja isso, a impossibilidade de mudar alguma situação. 

E quando as pessoas morrem já não á mais o que dizer, porque mortos não 

podem perdoar, mortos não podem sorrir, mortos não podem amar, nem tão 

pouco ouvir de nos que nos os amamos. 

Eu me lembro que uma semana antes de minha irmã morrer, ela havia me 

ligado, foi à última vez que eu falei com ela e eu me recordo que naquele dia, 

eu estava apressado muita coisa pra fazer, e fiz questão de desligar o telefone 

rápido, sabe quando você fala, mas fala na correria porque você tem muita 

coisa pra fazer?  

E foi assim, se eu soubesse que aquela era a última oportunidade de ver minha 

irmã, de olhar nos olhos dela, de falar com ela, eu certamente teria esquecido 
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toda a pressa, porque quando a vida é assim, e você sabe que é a ultima 

oportunidade, você não tem pressa pra mais nada, já não há mais o que eu 

fazer, e essa é a beleza da última ceia de Jesus. Não há pressa, o momento é 

feito para celebrar, a mística da última ceia está ali, Jesus reúne aqueles que 

pra ele tinha um valor especial, inclusive o traidor estava lá. 

E eu descobrir com isso, com a morte da minha irmã, q eu não tenho o direito 

de esperar amanhã pra dizer que amo, pra perdoar, para abraçar, dizer que é 

importante que é especial. 

Não! O amanhã eu não sei se existe, mas o agora eu sei que existe, e às vezes 

na vida nos perdemos... Eu me lembro quantas vezes na minha vida de irmão 

com ela, nos passávamos uma semana sem nos falarmos, por que ouve uma 

briga uma confusão, a gente se dava o luxo de passar uma semana sem se 

falar, e hoje eu ano tenho mais nem 5 minutos pra conversar com alguém que 

foi importante, que foi parte de mim. 

Não espere as pessoas morrerem, irem embora, não espere o definitivo bater 

na sua porta, nos não conhecemos a vida e não sabemos o que virá amanhã, 

viva como se fosse o último dia da sua história, se hoje você tivesse que 

realizar a sua última ceia, porque é conhecedor que hoje é o último de sua 

vida, certamente você não teria tempo pra pressa. Você celebraria até o fim e 

gostaria de ficar no lado de quem você ama.  

Viver o cristianismo, é fazer a dinâmica da última ceia todos os dias, viva como 

se fosse o ultimo dia da sua vida, viva como se fosse a ultima oportunidade de 

amar quem você ama, de olhar nos olhos de quem pra você é especial. 

E depois que minha irmã morreu um tempo bem passado, eu descobrir porque 

eu gostava tanto dessa música que vou cantar agora, ela não fala de um amor 

que foi embora, o compositor fez para a filha que morreu em um acidente, 

então, fica muito mais especial cantá-la e descobrir o cristianismo que está no 

meio das palavras, por que é assim, quando o outro vai embora é que a gente 

descobre o tamanho do espaço que ele ocupava.” (Padre Fábio de Melo) 
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9. “Agora o triste da música é que a gente precisa conjugar o verbo no 

passado, a pessoa já morreu, já não a mais o que fazer, mas não tem nenhum 

sofrimento nessa vida que passe por nos sem deixar nenhum ensinamento,... 

tem que nos ensinar, não dá pra sofrer em vão, alguma coisa a gente tem que 

extrair... extraia o sofrimento e descubra o ensinamento. Se ele algum dia me 

tocou e me deixou algum ensinamento eu faço questão de partilhá-lo com você 

agora. Depois da morte da minha irmã eu faço questão de viver a vida como se 

fosse o último dia. 

 

Já que o passado é coisa do inferno e a gente não ta no passado, muito menos 

no inferno... resta a possibilidade de mudar o verbo de trazê-lo para o presente 

e de cantá-lo olhando para as pessoas que são especiais, quem sabe cantando 

pra ela nesse momento... se ela ta do seu lado, se você tem algum amigo que 

mereça ouvir isso de você, alguém que faz diferença na sua história... ao invés 

de você dizer que gostava, você diz que gosta! 

 

Vamos mudar o verbo! Vamos amar a vida! Vamos amar as pessoas antes que 

elas vão embora! 

E eu... Eu gosto tanto de você! Eu gosto tanto de você!” (Padre Fábio de Melo) 

 

10. Hoje é tempo de ser feliz! 

A vida é fruto da decisão de cada momento. Talvez seja por isso, que a ideia 

de plantio seja tão reveladora sobre a arte de viver.  

 

Viver é plantar. É atitude de constante semeadura, de deixar cair na terra de 

nossa existência as mais diversas formas de sementes. 

 

Cada escolha, por menor que seja, é uma forma de semente que lançamos 

sobre o canteiro que somos.  

 

Um dia, tudo o que agora silenciosamente plantamos, ou deixamos plantar em 

nós, será plantação que poderá ser vista de longe...  
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Para cada dia, o seu empenho. A sabedoria bíblica nos confirma isso, quando 

nos diz que „debaixo do céu há um tempo para cada coisa!‟ 

 

Hoje, neste tempo que é seu, o futuro está sendo plantado.  

As escolhas que você procura, os amigos que você cultiva, as leituras que você 

faz, os valores que você abraça, os amores que você ama, tudo será 

determinante para a colheita futura. 

 

Felicidade talvez seja isso: alegria de recolher da terra que somos, frutos que 

sejam agradáveis aos olhos!  

 

Infelicidade, talvez seja o contrário.  

 

O que não podemos perder de vista é que a vida não é real fora do cultivo.  

 

Sempre é tempo de lançar sementes...  

 

Sempre é tempo de recolher frutos.  

 

Tudo ao mesmo tempo. Sementes de ontem, frutos de hoje, sementes de hoje, 

frutos de amanhã!  

 

Por isso, não perca de vista o que você anda escolhendo para deixar cair na 

sua terra.  

 

Cuidado com os semeadores que não lhe amam. Eles têm o poder de estragar 

o resultado de muitas coisas.  

 

Cuidado com os semeadores que você não conhece. Há muita maldade 

escondida em sorrisos sedutores...  

 

Cuidado com aqueles que deixam cair qualquer coisa sobre você, afinal, você 

merece muito mais que qualquer coisa.  
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Cuidado com os amores passageiros... eles costumam deixar marcas 

dolorosas que não passam...  

 

Cuidado com os invasores do seu corpo... eles não costumam voltar para 

ajudar a consertar a desordem...  

 

Cuidado com os olhares de quem não sabe lhe amar... eles costumam lhe 

fazer esquecer que você vale à pena... 

 

Cuidado com as palavras mentirosas que esparramam por aí... elas costumam 

estragar o nosso referencial da verdade...  

 

Cuidado com as vozes que insistem em lhe recordar os seus defeitos... elas 

costumam prejudicar a sua visão sobre si mesmo.  

 

Não tenha medo de se olhar no espelho. É nessa cara safada que você tem, 

que Deus resolveu expressar mais uma vez, o amor que Ele tem pelo mundo.  

 

Não desanime de você, ainda que a colheita de hoje não seja muito feliz. 

 

Não coloque um ponto final nas suas esperanças.  

Ainda há muito o que fazer, ainda há muito o que plantar, e o que amar nessa 

vida.  

 

Ao invés de ficar parado no que você fez de errado, olhe para frente, e veja o 

que ainda pode ser feito...  

 

A vida ainda não terminou. E já dizia o poeta „que os sonhos não 

envelhecem...‟  

 

Vai em frente. Sorriso no rosto e firmeza nas decisões.  

Deus resolveu reformar o mundo, e escolheu o seu coração para iniciar a 

reforma.  
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Isso prova que Ele ainda acredita em você. E se Ele ainda acredita, quem sou 

eu pra duvidar... (?)” (Padre Fábio de Melo) 

 
11. Sobre o Amor, Rosas e Espinhos... 

“Amor que é amor dura a vida inteira. Se não durou é porque nunca foi amor. 

O amor resiste à distância, ao silêncio das separações e até as traições. Sem 

perdão não há amor. Diga-me quem você mais perdoou na vida, e eu então 

saberei dizer quem você mais amou. 

 

O amor é equação onde prevalece a multiplicação do perdão. Você o percebe 

no momento em que o outro fez tudo errado, e mesmo assim você olha nos 

olhos dele e diz: „Mesmo fazendo tudo errado eu não sei viver sem você. Eu 

não posso ser nem a metade do que sou se você não estiver por perto.‟ 

 

O amor nos possibilita enxergar lugares do nosso coração que sozinhos jamais 

poderíamos enxergar. O poeta soube traduzir bem quando disse: „Se eu não te 

amasse tanto assim, talvez perdesse os sonhos dentro de mim e vivesse na 

escuridão. Se eu não te amasse tanto assim talvez não visse flores por onde 

eu vi, dentro do meu coração!‟ 

 

Bonito isso. Enxergar sonhos que antes eu não saberia ver sozinho. Enxergar 

só porque o outro me emprestou os olhos, socorreu-me em minha cegueira. Eu 

possuía e não sabia. O outro me apontou, me deu a chave, me entregou a 

senha. 

 

Coisas que Jesus fazia o tempo todo. Apontava jardins secretos em aparentes 

desertos. 

 

Na aridez do coração de Madalena, Jesus encontrou orquídeas preciosas. Fez 

vê-las e chamou a atenção para a necessidade de cultivá-las. 

 

Fico pensando que evangelizar talvez seja isso: descobrir jardins em lugares 

que consideramos impróprios. 
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Os jardineiros sabem disso. Amam as flores e por isso cuidam de cada detalhe, 

porque sabem que não há amor fora da experiência do cuidado. A cada dia, o 

jardineiro perdoa as suas roseiras. Sabe identificar que a ausência de flores 

não significa a morte absoluta, mas o repouso do preparo. Quem não souber 

viver o silêncio da preparação não terá o que florir depois... 

 

Precisamos aprender isso. Olhar para aquele que nos magoou, e descobrir que 

as roseiras não dão flores fora do tempo, nem tampouco fora do cultivo. 

 

Se não há flores, talvez seja porque ainda não tenha chegado a hora de florir. 

Cada roseira tem seu estatuto, suas regras... 

 

Se não há flores, talvez seja porque até então ninguém tenha dado a atenção 

necessária para o cultivo daquela roseira. 

 

A vida requer cuidado. Os amores também. Flores e espinhos são belezas que 

se dão juntas. Não queira uma só. Elas não sabem viver sozinhas... 

 

Quem quiser levar a rosa para sua vida, terá que saber que com ela vão 

inúmeros espinhos. 

 

Mas não se preocupe. A beleza da rosa vale o incômodo dos espinhos...” 

(Padre Fábio de Melo) 

                 

                       
 

                Prof. Borges 


